

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Syariah dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulis karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil pembuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 26 Oktober 2020

**ALVIRA DEVI TRIANA**  
NIM. 161420118

## ABSTRAK

Nama: **Alvira Devi Triana**, NIM: **161420118**, Judul Skripsi: ***Pengaruh Pertumbuhan Volume Pembiayaan dan Inflasi Terhadap Non Performing Financing (NPF) Pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019.***

Pertumbuhan Volume Pembiayaan adalah pendanaan yang dikeluarkan untuk tujuan tertentu oleh individu atau kelompok untuk memenuhi kebutuhan yang sudah ada atau yang akan di rencanakan. Inflasi merupakan fenomena kejadian ekonomi yang menyebabkan harga barang dan jasa melambung tinggi. *Non Performing Financing* (NPF) BUS merupakan rasio antara total pembiayaan yang diberikan dengan kategori non lancar dengan total pembiayaan yang diberikan.

Adapun perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu 1). Apakah Pertumbuhan Volume Pembiayaan Berpengaruh Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019?. 2). Apakah Inflasi Berpengaruh Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019?. 3). Bagaimana Pengaruh Pertumbuhan Volume Pembiayaan dan Inflasi Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019?.

Adapun tujuan dalam penelitian ini yaitu 1). Penelitian yang dilakukan bertujuan untuk mengetahui apakah Pertumbuhan Volume Pembiayaan Berpengaruh Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019. 2). Penelitian yang dilakukan bertujuan untuk mengetahui apakah Inflasi Berpengaruh Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019. 3). Penelitian yang dilakukan bertujuan untuk mengetahui bagaimana Pengaruh Pertumbuhan Volume Pembiayaan dan Inflasi Terhadap Non Performing Financing (NPF) pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019.

Populasi dalam penelitian ini adalah laporan keuangan Bank Umum Syariah di Indonesia yang didapat dari website resmi OJK [www.ojk.go.id](http://www.ojk.go.id) dan BI [www.bi.go.id](http://www.bi.go.id). Sampel yang digunakan dalam penelitian ini sebanyak 48 data yaitu laporan keuangan bulanan Bank Umum Syariah di Indonesia periode Januari 2016-Desember 2019. Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif. Untuk menganalisis hipotesis menggunakan analisis regresi linear berganda. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah statistik deskriptif, uji asumsi klasik, uji regresi linear berganda, uji hipotesis, koefisien kolerasi dan koefisien determinasi dengan menggunakan bantuan program IBM SPSS Statistics Versi.21.

Berdasarkan hasil dalam pengujian ini menunjukkan bahwa variabel pertumbuhan volume pembiayaan secara parsial tidak berpengaruh signifikan terhadap NPF, hal ini dapat dilihat dari nilai  $t_{hitung}$  pada variabel pertumbuhan volume pembiayaan lebih kecil dari pada  $t_{tabel}$  yaitu  $(-1,366 < 2,01410)$ , serta nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 yaitu  $(0,179 > 0,05)$ . Variabel inflasi secara parsial berpengaruh signifikan terhadap NPF, hal ini dapat dilihat dari nilai  $t_{hitung}$  pada variabel inflasi lebih besar dari pada  $t_{tabel}$  yaitu  $(4,892 > 2,01410)$ , serta nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu  $(0,000 < 0,05)$ . Variabel pertumbuhan volume pembiayaan dan inflasi secara simultan berpengaruh signifikan terhadap NPF, hal ini dapat dilihat dari nilai  $F_{hitung}$  lebih besar dari pada  $F_{tabel}$  yaitu  $(13,329 > 3,200)$ , serta nilai signifikansinya lebih kecil daari 0,05 yaitu  $(0,000 < 0,05)$ .

*Keyword: Pertumbuhan Volume Pembiayaan, Inflasi, NPF.*



## **PERSETUJUAN**

### **PENGARUH PERTUMBUHAN VOLUME PEMBIAYAAN DAN INFLASI TERHADAP NON PERFORMING FINANCING (NPF) PADA BANK UMUM SYARIAH DI INDONESIA TAHUN 2016-2019**

oleh:

**ALVIRA DEVI TRIANA**  
**NIM: 161420118**

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Budi Sudrajat, M.A.**  
NIP.197403072002121004

**Ratu Humaemah, S.Hum., M.Si.**  
NIP.198003102011012008

Mengetahui:

Dekan Fakultas Ekonomi  
dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan  
Perbankan Syariah

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Sl.**  
NIP.196402121991032003

**Hendrieta Ferieka, S.E., M.Si.**  
NIP. 198306112006042001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Alvira Devi Triana, NIM: 161420118 yang berjudul *“Pengaruh Pertumbuhan Volume Pembiayaan dan Inflasi Terhadap Non Performing Financing (NPF) Pada Bank Umum Syariah di Indonesia Tahun 2016-2019”*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Pada tanggal 26 Oktober 2020, skripsi ini telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1). Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 26 Oktober 2020

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI**

NIP.196402121991032003

**Maman Rohman, M.E**

NIP. 197712282005011005

Anggota-Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

**Dr. Itang, M.Ag**

NIP.197108041998031003

**Anita, M.Si.**

NIP. 198208082015032003

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Budi Sudrajat, M.A.**

NIP.197403072002121004

**Ratu Humaemah, S.Hum., M.Si.**

NIP.198003102011012008

## **PERSEMBAHAN**

Alhamdulillah segala puji bagi Allah yang sudah memberikan penulis kesempatan dan kesehatan untuk dapat menyelesaikan karya tulis ini. Karya tulis ini kupersembahkan untuk kedua orang tuaku bapak Hendar Triana dan mama Arni Herlina yang kusayangi dan kucintai yang selalu memberikan do'a dan dukungan tanpa henti untuk perkembangan anaknya, yang selalu menjadi penguat dan penyejuk ketika lelah dalam menuntut ilmu menghampiri. Semoga kedua orang tuaku selalu diberikan kesehatan dan umur panjang agar kelak bisa melihat keberhasilan anaknya, dan semoga Allah selalu melindungi kedua orang tuaku kapanpun dan dimanapun mereka berada, Aamiin.

Terima kasih banyak.....

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ  
تَكُونَ تِجَارَةً عَن تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ كَانَ  
بِكُمْ رَحِيمًا

*“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu; sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu.”*

*(Q.S An-Nisa:29)*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis dilahirkan di Pandeglang pada tanggal 13 Juni 1999, yang kemudian diberi nama Alvira Devi Triana atau biasa dipanggil Vira. Penulis merupakan putri pertama dari 3 bersaudara dari pasangan Bapak Hendar Triana dan Ibu Arni Herlina.

Pendidikan formal pertama yang ditempuh oleh penulis yaitu di SD Negeri Pasireurih 3 lulus pada tahun 2010, kemudian penulis melanjutkan pendidikan ke SMP Negeri 1 Cipeucang lulus pada tahun 2013, selanjutnya penulis melanjutkan pendidikan ke SMA Negeri 6 Pandeglang dengan mengambil jurusan IPS lulus pada tahun 2016. Setelah itu, penulis melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi Agama Islam Negeri, di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam program studi Perbankan Syariah.



## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum Wr.Wb.*

Ungkapan puji dan syukur kehadirat Allah SWT, atas karunia dan rahmatnya bagi kita kaum muslim masih diberikan nikmat sehat wal'afiat. Selawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Besar Kita Muhammad SAW, yang merupakan suri tauladan bagi umat islam hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Pertumbuhan Volume Pembiayaan dan Inflasi Terhadap Non Performing Financing (NPF) Pada Bank Umum Syariah di Indoneisa Tahun 2016-2019”***.

Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat terselesaikan tanpa bantuan berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.

2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis. semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si., Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
4. Bapak Dr. Budi Sudrajat, M.A., selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, arahan dan saran-saran yang membangun kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini. Terima kasih banyak pak atas bimbingannya semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
5. Ibu Ratu Humaemah, S.Hum.,M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan dan saran-saran yang membangun kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini. Terima kasih banyak bu atas bimbingannya semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
6. Bapak Dr.Itang, M.Ag selaku penguji I dan Ibu Anita, M.Si selaku penguji II yang telah memberikan masukan dan saran-saran yang membangun kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini. Terima kasih banyak semoga Allah SWT membalas kebaikan Bapak dan Ibu.
7. Bapak/Ibu Seluruh Dosen, staf dan pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, yang telah membantu baik secara

langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi ini.

8. Bapak Aan Ansori, S.Kom.,M.M, selaku pembimbing akademik yang telah memberikan arahan, serta memperhatikan perkembangan akademik selama masa kuliah. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
9. Kedua orang tua yang selalu memberikan do'a dan dukungan kepada penulis baik secara moril maupun materil kepada penulis sehingga bisa menyelesaikan studi ini, dan juga keluarga besar yang turut memberikan dukungan kepada penulis.
10. SSV Squad Sani dan Syifa sahabat yang selalu menemani, membantu dan menyemangati penulis selama masa perkuliahan ini. Sefti Nur yang selalu membantu dan menyemangati penulis dalam menyusun tugas akhir ini. Teman-teman PBS D 2016 serta teman-teman lainnya yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Terima kasih banyak untuk semua pihak yang terkait semoga selalu ada dalam lindungan Allah SWT.

Mengingat penulis masih dalam tahap belajar maka untuk itu penulis mohon maaf jika dalam penulisan skripsi masih terdapat banyak kekurangan, hal ini disebabkan karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki, sehingga penulis sangat membutuhkan kritik dan saran yang membangun. Semoga

skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

***Wassalamu'alaikum Wr. Wb.***

Serang, 26 Oktober 2020

Penulis,

**Alvira Devi Triana**

NIM. 161420118

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvi
<b>BAB I : PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	7
C. Batasan Masalah .....	7
D. Perumusan Masalah .....	8
E. Tujuan Penelitian .....	9
F. Manfaat Penelitian .....	9
G. Penelitian Terdahulu yang Relevan .....	10
H. Kerangka Penelitian .....	16
I. Hipotesis .....	17
J. Sistematika Pembahasan .....	18
<b>BAB II : KAJIAN PUSTAKA</b>	
A. Non Performing Financing (NPF) .....	20
1. Pengertian Non Perfroming Financing .....	20
2. Klasifikasi Non Perfroming Financing .....	22
3. Faktor Penyebab Non Perfroming Financing .....	25
4. Penilaian Non Perfroming Financing .....	28
B. Pertumbuhan Volume Pembiayaan .....	29
1. Pengertian Pembiayaan .....	29
2. Prinsip-Prinsip Penilaian Pembiayaan .....	31
3. Tujuan Pembiayaan .....	33
4. Manfaat Pembiayaan .....	34
5. Jenis-Jenis Pembiayaan Bank Syariah .....	35
C. Inflasi .....	40

1. Pengertian Inflasi.....	42
2. Teori-Teori Inflasi .....	44
3. Jenis-Jenis Inflasi.....	48
4. Sebab Terjadinya Inflasi .....	51
D. Hubungan Antar Variabel .....	54
E. Hipotesis.....	57
<b>BAB III : METODOLOGI PENELITIAN</b>	
A. Waktu Dan Tempat .....	59
B. Populasi Dan Sampel .....	60
C. Jenis Metode Penelitian.....	61
D. Teknik Pengumpulan Data .....	61
E. Teknik Analisis Data.....	63
F. Variabel Penelitian .....	71
<b>BAB IV : HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	
A. Gambaran Umum Objek Penelitian .....	74
B. Deskripsi Data.....	76
C. Analisis Data .....	82
1. Statistik Deskriptif.....	82
2. Uji Asumsi Klasik .....	83
a. Uji Normalitas.....	84
b. Uji Multikolinearitas.....	86
c. Uji Heteroskedastisitas .....	88
d. Uji Autokorelasi.....	90
3. Analisis Regresi Linier Berganda.....	93
4. Uji Hipotesis .....	96
a. Pengujian Secara Parsial.....	96
b. Pengujian Secara Simultan .....	99
5. Uji Koefisien Korelasi (R).....	100
6. Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ ) .....	101
D. Pembahasan Hasil Penelitian .....	102
<b>BAB V : PENUTUP</b>	
Kesimpulan .....	108
Saran .....	110

**DAFTAR PUSTAKA**  
**LAMPIRAN-LAMPIRAN**

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1	Perkembangan NPF,Pertumbuhan Volume Pembiayaan,dan Inflasi Pada Bank Umum Syariah di Indonesia Per 31 Desember 2016 - 31 Desember 2019 .....	4
Tabel 1.2	Penelitian Tedahulu .....	11
Tabel 2.1	Penilaian NPF .....	29
Tabel 3.1	Pedoman Uji Koefisien Koelasi .....	70
Tabel 4.1	Data Pertumbuhan Volume Pembiayaan, Inflasi,dan NPF Bank Umum syariah di Indonesia Periode Januari 2016-Desember 2019 (dalam persentase) .....	77
Tabel 4.2	Statistik Deskriptif .....	82
Tabel 4.3	Uji Normalitas Kolmogorov Smirnov .....	85
Tabel 4.4	Uji Multikolinearitas .....	87
Tabel 4.5	Uji Heterokedastisitas Glejser .....	89
Tabel 4.6	Uji Autokorelasi ( <i>Durbin-Watson</i> ).....	90
Tabel 4.7	Kriteria Uji DW ( <i>Durbin-Watson</i> ) .....	91
Tabel 4.8	Uji Autokorelasi Cochrane-Orcutt .....	92
Tabel 4.9	Uji Regresi Linear Berganda.....	94
Tabel 4.10	Uji t Parsial .....	97
Tabel 4.11	Uji F (simultan).....	99
Tabel 4.12	Uji Koefisien Kolerasi (R) .....	100
Tabel 4.13	Uji Koefisien Determinasi( $R^2$ ) .....	101

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1	Kerangka Penelitian .....	17
Gambar 4.1	Uji Normalitas P-P Plot.....	84
Gambar 4.2	Uji Heterokedastisitas Scatterplot.....	88
Gambar 4.3	Aturan membandingkan uji Durbin Watson dengan tabel Durbin Watson .....	92